



# 20 Jahre Markterhebung Bad Erlach

## 20 Jahre Amtssiegel und Wappen NEU

**Ursprung:** Die älteste gesicherte Eintragung von 1736 befindet sich am Bürgermeisterstab. Dieser Stab trägt an einem Ende ein rotes Lacksiegel, welches das Wappen der Familie Palffy-Erdöd zeigt. Dem alten Palffy'schen Familienwappen (Fürst Palffy v. Erdöd) wurde der blaue Grund des Wappens mit dem goldenen Dreieck und dem daraus wachsenden Rad entnommen (Das ungarische Adelsgeschlecht erbte die Herrschaft Krumbach von Johann Christoph III. von Puchheim - Sie standen in einem verwandschaftlichen Verhältnis.) Während die im Siegel erscheinende Figur, ein schwarzer Mann, in seiner Rechten ein Schwert, die Linke in die Seite gestemmt in ungarischen Wappen häufig vorkommt. -1686 bis 1848 gehörte Erlach und Wiesmath zu den Besitzungen der Grafen Palffy-Erdöd

**1955** - mit Erlass des Amtes der NÖ Landesregierung vom 25.02.1955 wurde der Ortsgemeinde Erlach die Verwendung des Wappens zugestanden. Beschreibung: Im blauen Grund ein goldener Dreieck mit einem daraus emporragenden halben Rad, über dem ein schwarzer Mann steht, der in seiner Rechten einen Streitkolben schwingt (konstituierende Sitzung des Gemeinderates nach den Wahlen vom 24. 04. 1955 erstmalig verwendet) und seine Linke in die Seite stemmt.

**1995** - Sitzung des Gemeinderates am 13.11.1995 Tagesordnungspunkt: Markterhebung 1996. Abstimmung für die Änderung im Gemeindewappen:

- Aus dem Rad wachsende männl. Figur mit einem Streitkolben in der Hand = 8 Stimmen dafür
- Aus dem Rad wachsende männl. Figur mit einem Ulrichskreuz in der Hand = 11 Stimmen dafür (= Bezug auf die Ulrichskirche)

**Der Landtag von NÖ hat in seiner Sitzung vom 29.06.1995 die Gemeinde Erlach zur Marktgemeinde erhoben.**

**Sitzung des NÖ Landtages vom 16.04.1996 - Führung des Gemeindewappens als Marktwappen.**

**Blasonierung:** „In blauem Schild, aus goldenem Dreieck hervorragend, ein halbes goldenes Rad, daraus wachsend ein nach rechts blickender silberner Mann, in seiner Rechten einen silbernen Stab mit einem Ulrichskreuz haltend, den linken Arm in die Seite gestemmt.“

**Gleichzeitig wurden die vom Gemeinderat der Marktgemeinde Erlach festgesetzten Gemeindefarben „Gelb-Blau-Weiß“ genehmigt.**

